

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

1914
Lunes 3 de Agosto
PAGINAS DE AVISOS
N.º de suscripción...
N.º de venta...

PALMA

Hurtos

Da cuenta la benemérita del puesto de Campos de haber detenido y puesto a disposición del Juzgado a un individuo presunto autor de varios hurtos.

Riña

Ayer ocurrió una riña entre varios individuos en la calle S. del Ensanche resultando uno de los contendientes con una fuerte hemorragia.

A Capuchinos

Por la guardia municipal fué anteanoche conducido a Capuchinos un individuo que estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

A Juzgado

Por la policía fué ayer puesto a disposición del Juzgado un individuo acusado del delito de corrupción de menores.

Curado

En la casa de socorro tuvo que ser curado ayer un individuo que estando subido en un parral se había caído produciendo algunas contusiones en diferentes partes del cuerpo.

El «Formentera»

Para Ibiza salió anoche el vaporcito «Formentera» que durante unos tres meses ha prestado el servicio de Cabrera.

Dicho buque salió anoche con objeto de reunirse esta mañana sus viajeros desde Ibiza a Formentera.

Consecuencias de la guerra en Palma

El Consulado de Francia en Baleares, cumpliendo instrucciones de su Gobierno, participa a los franceses residentes en esta provincia que la orden general de movilización ha sido decretada por el ministro de la Guerra a partir de hoy domingo 2 del actual.

En virtud de esta orden espera el señor Consulado de Francia que sus compatriotas obedecerán según las leyes vigentes del ejército.

Las medidas dictadas por los gobiernos impidiendo la salida de las harinas, hace temer que este artículo sufra un alza.

Como verá el lector en la sección telegráfica, se trata de pedir al Gobierno que decreta igual medida para evitar su carecimiento.

En la sección telegráfica verá confirmada el lector la noticia que adelantamos el sábado de que la escuela española se concentra en Baleares.

A Mahón han llegado el acorazado

Palayo y el contratorpedero Osado,

es el Presidente accidental de la Cámara de Comercio señor Casanovas, el Vice-Presidente de la Diputación señor Pou, el Director de la Escuela de Comercio señor Rosselló y Alemán y el diputado provincial señor Crespo.

Se sirvió un exquisito menú, rociado con champagne, obsequio de la Diputación provincial.

Confundidos en las mesas aparecieron desconocidos de distintas nacionalidades, correctos, y otros, y una decena de nosotros, y juntos a franceses y alemanes, belgas y austriacos y suizos, gente que de confirmarse los pesimismos internacionales pueden tener que verse frente a frente con las armas en la mano.

Después del champagne, ofreció en breves y atinadas frases, el banquete, el señor Carbonell, expresando la satisfacción de la ciudad en albergar a tan ilustres huéspedes, dedicando un cariñoso saludo a don Bartolomé Amengual.

Terminó rogando en vista de las circunstancias porque atravesamos que «¡ojalá desapareciera pronto! que no hubiera brindis».

M. Massant, francés, congresista, agradeció el obsequio mostrándose encantado de Mallorea y de la hospitalidad de Palma.

Don Bartolomé Amengual se levantó para agradecer al Ayuntamiento y a la Diputación, el agasajo, sintiendo muy profundamente la gratitud por su carácter de mallorquín.

Dedicó calurosos elogios al señor Viñas por el acierto con que había desarrollado su conferencia sobre el almuerzo.

Todos los oradores fueron cordialmente aplaudidos.

Una orquesta amenizó el banquete; en el programa figuraba la música de las coplas de la Beata y al saber los congresistas que era música popular mallorquina, rompieron en estruendos aplausos.

El acto cesó a las ocho y media, terminando a eso de las once.

Excursión a Valldemosa, Dejá y Sóller

Ayer realizaron los congresistas del VIII Curso de Expansión Comercial la excursión a Valldemosa, Miramar, Dejá y Sóller, organizada por el Director de la Isla Marítima don Sebastián Simó.

A las seis y media de la mañana se emprendió la marcha desde la Plaza de Weyler volcados los excursionistas en coloridos carruajes preparados al efecto.

Durante el camino reinó la mayor animación admirando los visitantes las fértiles campiñas, las agrestes montañas pobladas de vetustos olivares de caprichosas frutas, y carpas repletas de fruta, una cosecha dichosa de paso se presenta este año abundante.

Al llegar al pueblo de Valldemosa

Excursión a Valldemosa, Dejá y Sóller

Ayer dejé de existir el respetable señor don Federico Bórgamo y Compañía, persona que gozó de generales simpatías.

Descanso en paz.

Recibían su desconsolado esposa e hijos la expresión de nuestro sentido pésamo.

Para Barcelona, salió anoche en el vapor Rey Jaime I, el ingeniero don Alfonso Chópitia.

En el vapor Rey Jaime I, salieron anoche doña Elena Gil, doña Diodada Andia, doña Dolores Castell, don Antonio Sastre, don Vicente Caballero, don Juan Vidal, doña Mercedes Litch, don José Molas, don Francisco Estrada, don Pablo Nobel, don Juan Palomares, don Antonio Easneñ, don Juan Morell, don Antonio Leones, don Juan Castell y don José Cabrer.

También se embarcó en dicho buque el Dr. don Luis Frontera.

El sábado salió para el continente para dar ejercicios a diversas órdenes militares el elemento orador agrario Rfo. P. August Hoppel.

Permanecerá fuera de Mallorea hasta primeros de Septiembre.

El Abogado del Estado don Felipe Guay y Pou ha sido destinado a prestar sus servicios en la Delegación de Hacienda de esta provincia, en plaza de nueva creación.

Para agasajar a la Exma. señora Marquesa de Esquilache y a los Excmos. doña Polina y don Francisco María Borbón Capitán General de estas Islas se organiza para la noche del miércoles por los señores Bonet de los Herreros una gira a las fincas de S. A. L. y B. el Archiduque de Austria Luis Salvador y una cena en los jardines de San Moragues a la luz de las linternas para que los egregios invitados pue-

De Sociedad

Ayer dejé de existir después de penosa enfermedad el experto capitán de la Marina Mercante y Profesor de Náutica don Francisco Soler y Banzá.

Su muerte será muy sentida, dadas las simpatías con que contaba el finado.

D. E. P.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésamo.

En el vapor Beller, llegaron ayer de Barcelona, doña Josefa Solsona, doña María Piqué, doña Elvira Ridansa, doña Josefa Ponsa, doña Mercedes Peña, doña Mercedes Mora, doña Mercedes Bofill, don Pablo Norell, don Francisco Estrada, don



TODOS SE CURAN

DEFORMACIONES DEL CUERPO HUMANO. Absolutamente todas se corrigen y curan rápidamente con los modernos aparatos del especialista Torrent, de éxito seguro al por ser lo mejor que existe y se conoce. El crédito de todas las especialidades Torrent es verdaderamente real y grande, como lo acredita la ininidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. El especialista Torrent cura en Palma y en la Fonda del Vapor únicamente el próximo miércoles día 5 de Agosto donde podrán consultarlo, asistidos por persona de fé. No dejes pues de consultar para que de no aprovechar esta día, tendrás que dirigirse a su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

CULTURA

Para hoy

Jabiles de Cuarenta horas

Continúan en los Capuchinos dedicadas a Ntra. Sra. de los Angeles. Exposición a las siete y misas rezadas, por la tarde a las siete y misas rezadas, por la tarde a las siete y misas rezadas, por la tarde a las siete y misas rezadas, por la tarde a las siete y misas rezadas.

Otras funciones

En Santa Catalina de Sena a las siete de la tarde se cantarán solemnes Completas en preparación de la fiesta de San Antonio Domingo de Guzmán con exposición del Santísimo Sacramento.

Visita a la Corte de María

En Santa Catalina a Ntra. Sra. del Confolón.

Para mañana

Jabiles de Cuarenta horas

Concluyen en los Capuchinos dedicadas a Ntra. Sra. de los Angeles. Exposición a las siete y misas rezadas, por la tarde a las siete y misas rezadas, por la tarde a las siete y misas rezadas, por la tarde a las siete y misas rezadas.

Otras funciones

En Sta. Cruz, a las doce, misa para la Asociación de Señoras de Sta. Bárbara de los Artilleros.

GALEA

Casí nueva, se desea vender. c. Palacio.

MAQUINAS DE ESCRIBIR

ED OBRON

Una SMITH Y BROS., poco usada, último modelo, por Ptas. 525.— Una AMERICAN, casi nueva, por Ptas. 80.— Una HAMMOND, en buen estado, por Ptas. 125.

Estradas y Malonda, S. en C., Ronda Norte, letra Q, (detrás del Teatro), Palma.

Doctor J. Agulló de Son Servera

Premio extraordinario por oposición de la facultad de Medicina de Barcelona. Especialista en enfermedades de la infancia.

Holleros, 7, 9 y 11, de 10 a 11

PALMA

Bur-Bay

Pomada para la curación rápida de las ALMORRANAS

De venta: far. y drog. 150 pts. tubo

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.—Alemania declara la guerra a Rusia.—El embajador alemán abandona París.—Quedan rotas las relaciones entre Francia y Alemania.—Encuentro entre rusos y alemanes

Madrid 14 las 20
Gran confusión.—En busca de noticias.
Gran pánico.

Reina gran confusión.

Los periodistas persiguen por todas partes las noticias del conflicto internacional acudiendo a casa de Dato, en la presidencia, en los ministerios de la Gobernación de Estado y en ninguno de estos centros nos fué posible encontrar ya los ministros ni a los subsecretarios, lo cual se ha comentado mucho.

Reina gran pánico.

El servicio telegráfico particular con París, se hace, según parece, con escala en Barcelona.

Los periodistas siguen atareados inquiriendo en los centros oficiales sin lograr hasta las cinco y media de la tarde saber donde están los señores Dato y los ministros.

En el consulado francés y en el alemán en Madrid han acudido muchos recietas para solicitar con urgencia que se les expidan los pasaportes para regresar a sus respectivos países.

Prohibiendo la salida de harinas

Noticias de Francia comunican que el Gobierno ha prohibido la salida de harinas y otros productos de principales subsistencias.

Los grandes trasatlánticos alemanes

La compañía alemana propietaria de los grandes buques «Imperator» y «Vaterland» ha ordenado que estos permanezcan en los puertos donde se hallan para evitar caigan en poder de una escuadra enemiga.

Lss buques mercantes, todos yanquis

Londres.—Para evitar que los buques mercantes de las potencias beligerantes caigan en poder de los enemigos, el presidente Wilson trata de proponer que todos los buques se inscriban en la bandera norteamericana.

El Rey a Madrid

En los Círculos aristocráticos se aseguraba esta tarde que el Rey D. Alfonso vendrá a Madrid el próximo lunes abandonando su residencia veraniega y presidiendo el consejo de Ministros que se celebrará.

El nuevo Gobierno de Francia

Se han recibido noticias de haberse posesionado de sus cargos los señores que componen el nuevo Gobierno francés.

Es el presidente M. Clemenceau, el ministro de Negocios extranjeros M. Delcasse y el ministro de la Guerra el generalísimo de las tropas francesas.

Francia se hace cargo de las líneas férreas.—Líneas cortadas

Esta madrugada el Gobierno francés se ha hecho cargo de todas las líneas férreas para dedicárselas exclusivamente al transporte de tropas.

Solo del Mediodía saldrán hoy trenes de viajeros.

Las líneas telegráficas con Alemania están cortadas.

Censura rigurosa.—Ansiedad por conocer noticias

Se ejerce una censura rigurosa en todos los despachos incluso en los que proceden de España misma.

En todas partes se oyen comentarios apasionados.

Ante la pizarrta que el periódico «La Correspondencia de España» coloca en la puerta del Sol se estaciona bastante público que comenta los actuales sucesos.

La edición que dicho diario acostumbra publicar a las dos de la tarde, no ha salido.

Mas tarde, a las tres, se ha colocado en la pizarrta la noticia de que era de todo punto imposible comunicar con París, circunstancia que era la causa de la carencia de noticias nuevas.

Estaba interrumpida la comunicación telegráfica y telefónica.

Significativa acción de Francia

Reina verdadera ansiedad por conocer noticias, ansiedad que aumenta por momentos ante la escasez de aquellas.

Se cree que la contestación de Francia al ultimatum que le ha dirigido Alemania ha sido la formación de un Gobierno nacional y que Alemania en vista de la significación de la acción de Clemenceau y Delcasse y en vista también de que se ha nombrado ministro de la Guerra al generalísimo, ha entendido que su nota estaba contestada más que suficientemente.

Comentarios en el Congreso.—Censuras contra el señor Dato.—La exportación de trigo

En el salón de Conferencias del Congreso se notan más concurrentes que de costumbre, haciéndose acordados comentarios sobre el conflicto europeo.

Se dirigen censuras contra el

Presidente del Consejo señor Dato por no haberse cuidado de impedir que salga trigo de España.

Se habla de la probabilidad de que vayan a conferenciar con el señor Dato quince o veinte diputados de la representación también de los que se encuentran fuera de Madrid y que pedirán que se publique un Decreto prohibiendo la exportación de trigo y harinas.

Madrid 14 las 24

Sin noticias.—No se confirma la crisis de Francia.—Próximo Consejo.—Opinión de Dato.—Incitación ferroviaria

A última hora de la tarde ha recibido el señor Dato a los periodistas manifestándoles que continuaba sin recibir noticias que confirmasen o rectificasen la declaración de guerra entre Alemania y Francia ni sobre la sustitución del gobierno francés.

Añadió el señor Dato que acababa de conferenciar con el ministro de Marina quien le comunicó sus impresiones y le participó que en Santander no ocurría novedad.

El señor Dato le preguntó al ministro de Marina con verdadero interés que es lo que había respecto de los informes particulares publicados hoy por los periódicos de Santander acerca de la declaración de la guerra de Alemania a Francia.

En estos momentos se presta a poner en duda la sustitución del gobierno francés por no estimarse oportuna cuando M. Viviani

llevaba la negociación con el Czar.

El señor Dato habló con el subsecretario de Estado para ver si había recibido durante la tarde alguna nueva noticia oficial de París, de Berlín ó de Londres.

El Consejo de Ministros que se celebrará el lunes se ocupará del Gobierno de adoptar algunas medidas relacionadas con la cuestión de subsecretarios con motivo de la guerra.

Sobre este punto iba a hablar el señor Dato el diputado reformista señor Lamana.

Lp opinión del señor Dato es que no debe procederse con precipitación para no perder la serenidad en la cuestión internacional por parecer a la gente inverosímil la gestión que ha emprendido Logtererra.

Terminó diciendo el señor Dato que si el Gobierno recibiera confirmación oficial de la guerra entre Alemania y Francia la comunicaría a la prensa inmediatamente.

Se asegura que en la embajada de Alemania se ha recibido un radiograma que confirma la presentación del «ultimatum» de Alemania a Rusia y Francia.

A primera hora de la noche debíase en los círculos políticos que no parece verosímil la sustitución del gobierno francés prescindiendo de M. Viviani cuando hacia el viaje a Rusia llevando personalmente la negociación que allí se ha seguido.

Jurgard mas verosímil que la interrupción de la comunicación

con París pueda estar relacionada con los sucesos de París ocasionados por el asesinato de M. Jaurés y con la movilización del Ejército.

Después de las nueve de la noche noticias de buen origen dicen que el marqués de Lestima conferenció en San Sebastián con el embajador francés y con otros diplomáticos teniendo conocimiento de que no ha habido crisis en Francia ni declaración de guerra.

Estos informes confirman que Francia ga autorizado los trenes de viajeros hasta las fronteras hasta mañana a las doce de la noche a cuya hora se incautará del material ferroviario.

Parece que Francia explica la movilización de tropas por haberlo hecho Alemania y otras potencias.

Un diplomático caracterizado dice que se ha exagerado la importancia de Alemania en estado de guerra, pues según la constitución del imperio es trámite previo para cualquier movilización por que el Kaiser no puede asumir el mando de las fuerzas sin declarar el estado de guerra.

Barcelona 2 a las 1 (Urgente)

Alemania acumula tropas en la frontera.—Patrullas alemanas en Francia

Un telegrama de la Agencia Havas que acaba ahora de recibir dice que Alemania ha acumulado varios cuerpas de ejército en la frontera francesa y que ha

cortado las líneas férreas y telegráficas.

Añade el despacho que algunas patrullas alemanas han penetrado en territorio francés.

Trabajando para votar la guerra entre Francia y Alemania

Se ha recibido un despacho de París fechado la tarde última en el que dice que M. Viviani ha celebrado a las once y media de la mañana una conferencia con Schoen, embajador de Alemania para ver de evitar la guerra; por la tarde se esperaba que volverá a reunirse.

Hay ligeras esperanzas de evitar la guerra entre Francia y Alemania.

La movilización francesa

París.—El Gobierno francés ha decretado la movilización de su ejército.

Ha debido empezar esta madrugada.

El telegrama de noche dice de la declaración de guerra de Alemania a Francia.

Alemania ha declarado la guerra a Rusia

Se ha recibido un telegrama de París fechado a las 12 de la madrugada, diciendo que el Embajador de Alemania en París ha comunicado al jefe del Gobierno M. Viviani que Alemania ha declarado la guerra a Rusia.

No se reciben diarios franceses

Hoy no han llegado a Barcelona diarios de París.

No se sabe a que obedezca ello

pues en cambio se han recibido cartas particulares. Francia cierra la frontera de Port-bou...

Sin telegramas Hay gran ansiedad por conocer noticias de la guerra. Ni de París, ni de Berlín se reciben telegramas.

Barcelona 2 a las 14. En las negociaciones para la paz. Telegrama puesto esta mañana en París dice que siguen las negociaciones para evitar la guerra con Alemania.

Paclama del Gobierno francés. El Presidente de Francia M. Poincaré y los ministros han dirigido un manifiesto en el que dicen que Francia siempre ha laborado por la paz...

Tropas a la frontera. Un telegrama de París comunica que ha empezado la salida de soldados hacia la frontera alemana.

Italia se declara neutral. Roma.—Italia en virtud del tratado con Austria no está obligada a tomar parte en la guerra actual.

Por tanto quedará neutral en el conflicto entre las potencias. Barcelona 2 a las 18:20 El embajador abandona París.

Paris.—El embajador de Alemania en París Mr. Schoen se ha retirado de París saliendo esta noche para Alemania en un tren especial.

Quedan rotas las relaciones diplomáticas entre Francia y Alemania. Es llamado el embajador francés en Berlín.

Paris.—El Gobierno francés ha llamado a su embajador en Berlín. Esperante mañana.

Manifestaciones patrióticas.—A la frontera. Esta mañana en el boulevard se han registrado manifestaciones patrióticas con vivas a Francia.

Ha empezado la recluta de voluntarios. Quien saliendo tropas para la frontera. Madrid 2 a las 20 Manifestaciones del señor Sanchez Guerra.

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra nos ha dicho a los periodistas que los señores Ugarte y Bugallal llegarán mañana para asistir al Consejo en que se tratará de muchas cosas, especialmente del conflicto europeo.

No hay nada acordado respecto a la venida del Rey. La comunicación telefónica con París continúa interrumpida.

La telegráfica está ya reanudada, pero se cursa poco y con gran retraso por la aglomeración. Esta mañana he hablado con los señores Echagüe y Dato.

Ha estado aquí el subsecretario de Hacienda. Ahora mismo está el señor Bergamín.

Hasta ahora no se tienen noticias oficiales del cambio de Gabinete francés. Escuadra en el estrecho de Gibraltar.

Comunican de Gibraltarr que el viernes último a través del estrecho de levante a poniente una poderosa escuadra compuesta de más de 40 unidades.

Boque refugiado. Telegrafían de Cádiz que un buque alemán se ha refugiado en aquel puerto al saber que había estallado la guerra.

La exportación. Comunican de San Sebastián que el gobernador pidió autorización para prohibir la exportación con motivo del conflicto europeo.

Crisis armara en Eibar? Se teme que haya crisis armara en Eibar ante la prohibición de exportar sus productos.

La movilización francesa. De San Sebastián dicen que se sabe que la movilización de tropas francesas alcanza a todos los reservistas hasta la edad de 45 años.

Choque entre aduaneros? Circulan noticias de haber ocurrido un choque entre los aduaneros franceses y alemanes.

No hay confirmación de tal noticia. Ambulancia de la Cruz Roja en la frontera.

Noticias de la frontera francesa dicen que ha empezado a organizarse la salida de ambulancias de la Cruz Roja.

Pidiendo la Marsellesa.—Imposición de los socialistas. Comunican de Bayona que en un paseo público un grupo pidió la Marsellesa.

Otro grupo armado de garretes le obligó a callar haciendo tocar luego el himno socialista y prorrumpiendo en palmas.

Prohibiendo la exportación. Se sabe que el Gobierno Argentino ha prohibido la exportación de maíz.

Escuadra hacia Gibraltar. Dicen de Málaga que los marinos del puerto aseguran que ayer cruzó por frente al mismo una poderosa escuadra con rumbo a Gibraltar.

Vapores que suspenden sus viajes. Comunican de Las Palmas que el vapor austriaco «Alise» que se encontraba allí procedente de Trieste y con pasajeros para el Brasil y Argentina ha recibido orden de suspender su viaje y esperar instrucciones sin admitir carga ni pasajeros.

Igual orden ha recibido otro vapor inglés procedente de América. La exportación de frutas.—Grandes pérdidas del Comercio.

También de las Palmas dicen que los exportadores de frutas han recibido órdenes de Alemania de no hacer embarques de plátanos ni patatas, los que se venden a precios reducidos, infiriéndose con ello grandes pérdidas al Comercio.

El cable que une Alemania con Canarias no admite despachos cifrados. El cable que une Alemania con Canarias no admite despachos cifrados.

Crucco inglés a su país.—Tripulantes desembarcados. Dicen de Canarias que ha llegado allí un crucero inglés que se dirige a África, cumpliendo órdenes recibidas «marchó precipitadamente para Inglaterra».

También un buque alemán que había desembarcado aquí carbón ha vuéltole a cargar, se cree que para llevarlo a las posesiones alemanas.

Dicho buque ha desembarcado tripulantes ingleses y españoles que no han querido seguir el viaje. Barcelona 2 a las 22 El cierre de la frontera.

No ha resultado cierto el cierre de la frontera francesa respecto a los viajeros, pero sí respecto a las mercancías.

Llegada de trenes de Francia. A las tres de la tarde ha llegado el tren mixto de Francia, que conduce a 800 pasajeros.

Poco después ha llegado procedente de París un tren de lujo que llevaba 86 pasajeros.

Reservistas a Francia.—Poco entusiasmo.—Manifestación impedida. A las seis y media de esta tarde ha salido un tren con 80 reservistas franceses que han sido despedidos por sus familias, desarrrollándose escenas tristes.

Al partir el tren los que en él marchaban iban cantando la Marsellesa, pero se notaba que había poco entusiasmo.

Se hallaba allí un pequeño grupo de nacionalistas que han tratado de efectuar una manifestación de simpatía a Francia, la cual ha sido impedida por la policía.

Llegada de más trenes de Francia. A las siete y treinta y cinco minutos ha llegado el tren expreso de París que llevaba 86 pasajeros, entre españoles e italianos.

A las siete y cuarenta ha llegado el tren correo de Francia que llevaba 380 pasajeros casi todos obreros españoles que abandonan Francia a causa del pánico reinante.

Viajeros a Valencia.—Billetes de 5 francos. Muchos de los viajeros que venían de dicho tren bajaron del mismo tomando el tren de Valencia que salía a las ocho y cinco minutos.

Los revisores de los trenes dicen que los pasajeros pagan el importe de su viaje con billetes de cinco francos, puestos en circulación desde ayer en vista de la escasez de metálico.

En Francia no hay entusiasmo. Se temen catástrofes. He hablado con un amigo que acababa de llegar de París el cual dice que es inexacto que allí haya entusiasmo, antes al contrario hay aplazamiento.

La opinión prevé graves catástrofes. La salida de las tropas da lugar a que en las estaciones se desarrollen escenas tristes.

Muchos soldados marchan llorando. Aspecto de París.—La carretera francesa llenas de soldados.

Ayer París presentaba un aspecto insolito, pues no se veía por ninguna parte a autoridad alguna. Los trenes salen de París atesados de pasajeros.

Durante el viaje se ven las carreteras llenas de columnas de tropas. La movilización francesa va despacio.

Parece que el Gobierno francés pensaba que la movilización general del Ejército se haría en 24 horas, pero se necesitarán muchos días para ello, pus la organización es defectuosa.

Reservistas alemanes a su país. Los reservistas alemanes que se hallaban en esta ciudad han embarcado esta tarde en el buque italiano «Principessa Mafalda» que se dirige a Génova.

Riña entre alemanes y franceses. Esta mañana entre las pizarras de los periódicos ha surgido una cuestión entre unos grupos franceses y alemanes, terminando la discusión a puñetazos.

Barcelona 2 a las 23 Los alemanes invaden Francia. Londres.—La agencia Reuters ha recibido a las tres y media de la tarde un telegrama que dice que los alemanes esta mañana han invadido Francia.

El comercio en París. Paris.—Por orden del gobierno han sido cerradas las armerías de esta capital.

Hoy apenas ha entrado ningún comprador en los grandes almacenes los cuales solo estaban llenos de género de zapatería, pues se ha ordenado que los soldados se proveen de calzado.

Pedidos de viveres a España. Paris.—Un periódico dice que se han hecho grandes pedidos de viveres a España pero se teme que el gobierno español se oponga a ello.

Tropas a la frontera.—Espectáculos desiertos. Paris.—Sigue el embarque de tropas para la frontera.

Hasta ahora dichas expediciones se han llevado a cabo sin incidentes de ninguna clase. Anoche los «music-halls» y los teatros de esta capital estaban todos casi vacíos.

El embajador inglés cuidará de los alemanes de París. Paris.—Se dice que el embajador de Alemania en esta capital Herr Schoen ha encargado al embajador de Inglaterra el cuidado de los alemanes residentes en París.

Elevación de descuento. Londres.—El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento al diez por ciento.

No se saben noticias. Londres.—El gobierno alemán ha prohibido telegrafiar nada referente a la guerra.

Tampoco llegan noticias de Austria ni de Servia. Eneuentro entre las tropas rusas y alemanas.—Estas derrotadas.

Noticias recibidas a última hora de la tarde dicen que en la frontera rusa ha ocurrido un encuentro entre las tropas rusas y las alemanas.

Añade el despacho que estas fueron derrotadas marchando los rusos sobre el interior de Alemania. Una columna rusa ha volado un puente cerca de la estación de Elcheuried.

Dos escuadrones de cosacos sobre Iransburg. Otro despacho recibido a última hora afirma que varios escuadrones de cosacos marchan sobre Iransburg.

Se carece de detalles del primer encuentro entre las columnas rusa y alemana. Hablando con el señor Sanchez Guerra.—Pizarra retirada.—Circular a los Gobernadores.

El señor Sanchez Guerra nos ha dicho que en vista de la gran aglomeración de gente reunida frente a la pizarra de una periódico con noticias de la guerra, ha-

bia ordenado que fuera retirada, a fin de evitar ocurrieran incidentes. Nos ha añadido que cree que Francia continuará la movilización de tropas.

Careco en absoluto ha dicho, de noticias oficiales. He dirigido una orden circular a los Gobernadores ordenando que prohiban en absoluto mítines y manifestaciones a favor ni en contra de ninguna nación, a fin de evitar que pueda perjudicarse nuestra actitud de neutralidad.

MANIFESTACIONES DE DATO. Madrid 2 a las 16:30 Alemania ha declarado la guerra a Rusia.—Italia permanecerá neutral.

Nada se sabe de la actitud de Inglaterra. El Rey a San Sebastián.—Consejo de Ministros.—Llegada de viajeros.—La Bolsa de París.—La cuestión de las subsistencias.

Al visitar hoy al señor Dato nos ha dicho que desgraciadamente nuestras débiles esperanzas de ayer se han desvanecido pues hace media hora recibí un telegrama de nuestro Embajador en Berlín que confirma la declaración de guerra de Alemania a Rusia.

En estos momentos ha añadido el señor Dato es posible que se haya ya registrado algún encuentro entre rusos y alemanes. Aun que no existe confirmación oficial, parece que es cierto que Italia no entra en la conflagración.

Con respecto a Francia el Gobierno ha declarado que movilizar fuerzas no es ir a la guerra sino prepararse. Creo yo que será muy difícil evitar la ruptura entre Francia y Alemania.

De la actitud de Inglaterra nada se sabe hasta ahora. Concretamente ha añadido solo hay guerra entre Austria y Servia y entre Alemania y Rusia.

Todas estas noticias acabo de comunicarle a S. M. el Rey que saldrá esta noche para San Sebastián y como allí está todo el Cuerpo diplomático y ademas está cerca de Francia, podrá estar mejor informado.

Ha añadido que mañana a las doce se celebrará Consejo de Ministros en Madrid, en que el Gobierno acordará si S. M. el Rey debe venir a Madrid. Asistirán al mismo todos los ministros excepto los de Marina y Estado.

En el tren sud expreso de Francia han llegado hoy 50 personas en los pasillos de los vagones, pues fue imposible evitar que asaltaran del tren muchos viajeros quienes lo tomaron incluso sin proveerse de billete.

Aun que lentamente se ha restablecido comunicación telegráfica con París. El Marqués de Lema y yo hemos recibido despachos depositados ayer por la mañana. Cree ha dicho que se cerrará la Bolsa de París, de Madrid.

En Francia la movilización puede estar hecha en 24 horas y ha esto ha obedecido sin duda la interrupción de comunicaciones de ayer pues tuvieron todo el día ocupadas líneas telegráficas las autoridades militares dando ordenes para resto de la movilización.

Circulan trenes desde luego el correo. En el Consejo de mañana trataremos de las subsistencias. El Gobierno ha hecho saber ya parte de las medidas que adoptará relacionadas con este punto.

Evitaremos que se hagan contratos pues estamos dispuestos a no permitir la acaparación y que los extranjeros se apoderen de nuestras vituallas. De esto hablé largamente por teléfono con Su Majestad quien me ha dado amplísima autorización para adoptar cuantas medidas crea necesarias, anunciándose que el Real decreto relativo a la cuestión, que acordemos mañana, lo sancionará telegraficamente. Claro es que no podemos por ejemplo descuidar el aprovisionamiento de Canarias; para allí saldrán viveres pero en determinadas condiciones; los compromisos anteriores como fueron hechos en estado normal deberán cumplirse.

Hay que evitar a todo trance el encarecimiento de las subsistencias, sobre todo que pueda faltar pan, patatas y demas alimentos de primera necesidad. España tiene elementos sobra-

Don Francisco Salvá Bauzá. Capitán de la Marina Mercante.—Profesor de la Escuela de Náutica. Ha fallecido a los 68 años de edad. Despues de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostolica. A. F. R. I. P. A. El Director del Instituto General y Técnico de Baleares, la viuda Doña Francisca Mar us y Cabot, hijos Don Gabriel, Mateo, Francisco (asente) y Antonio, hijos políticos Don Matías Estarás y Don Gregorio Jaume, hija política, hermanas, hermanos políticos y demás familia, al participar tan sensible pérdida a sus amigos y conocidos, les ruegan una oración para el alma del difunto...

Don Federico Bergamo y Company. Falleció ayer. Despues de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostolica. M. E. S. O. H. Su afijida esposa, hijos, hermana, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al rosario y funeral que se celebrará esta mañana a las diez en la Parroquia Iglesia de San Nicolás y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Miñones, 7. El Excmo. Sr. Obispo ha concedido 50 dias de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario, que se ofrezca en sufragio de su alma.

Almacenes Montaner. SINDICATO, 2 A 10. Gran Baratura por Final de Temporada. Realización de artículos de Señora y Caballero con una REBAJA en su precio de 20 a 50 por 100. A todo comprador al verificar el pago se le REGALARAN generos a su elección por valor del diez por ciento del importe de su compra.

CRISTALES COMBINADOS Y DEMAS CLASES. MAQUINARIA ESPECIAL PARA MONTARLOS. GEMELOS PRISMATICOS. Teodoro Lassalle Hijo. 25, Calle Brossa. No equivocar esta casa. No comprar sin pedir precios.

DESDEN MENORCA. Mahón 2 a las 13. La escuadra española se concentra en Mahón. Esta mañana ha llegado el escorizado Pelayo. También ha llegado el destructor Oso. Esperase de un momento a otro la llegada del resto de la división de la escuadra. OLIVER. Para dar salida al extension ser vicio telegráfico, plectrico hoy de interés, retiramos buen número de informaciones locales, entre otras: Baquete de la Asociación de Empleados. El carro de la Beata y buena parte de la información del VIII curso de Expansión comercial.

NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 2 a las 22. Mad. Caillaux asesinado.—Falta que se confirme. Un periódico ha puesto una pizarra en que había un telegrama que decía que Mmne. Caillaux había sido asesinado. Poco después ha quitado la pizarra. Falta que dicha noticia se confirme. La corrida de toros de ayer. En la plaza de Arenas se ha celebrado una corrida de toros, asistiendo poca gente. Los diestros que eran Vázquez y Manolete han estado regulares. En la plaza del Sport también se ha celebrado corrida batien do una media entrada. Ballesteros ha estado bien. Pinto y Zarzo que eran debutantes han gustado al público. Un cazador hiere a un compañero. Cerca del río Besos a un cazador se le ha disparado el arma, hiriendo el tiro a un compañero suyo en el ojo izquierdo. El herido está gravísimo. Las colonias escolares. Hoy han salido para pasar el verano en los respectivos puntos ya designados, las colonias escolares que paga el municipio de esta ciudad. Crucero italiano a su país. Un crucero italiano que llegó ayer a este puerto ha salido hoy para su país llamado por su go bierno de Italia. BUXAREU

Ningun enfermo del ESTOMAGO e INTESTINOS. por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperrarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estomago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al cesar el sufrimiento. Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID. Se resalta por correo hallado a quien le pide.